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Mesa de Debate / Hernán Gómez (Periodista) y 

Juan Ignacio Zavala (Periodista) 

 “Qué bueno que haya derecho de manifestación en este país, qué bueno que la 

gente se manifieste, qué bueno que sea en el Zócalo porque se va a ver qué poquitos 

son, llenarán dos o tres cuadritos del Zócalo, pero está bien si ellos creen que tienen 

que manifestarse. Hay una reacción un tanto histérica de que quieren destruir el INE, es 

una discusión de la Reforma Electoral que está muy en el círculo rojo, es un diálogo de 

sordos, nadie se está escuchando, no veo clima para la Reforma Electoral en este país, 

porque una Reforma Electoral debe tener apoyo de los principales jugadores y aquí ni 

si quiera se están escuchando. Es una reforma un poco planteada para que ni siquiera 

pase, tiene que ver más con ajuste de cuentas con el 2006 y tiene que ver con tener 

un argumento, un pretexto para movilizar a la base obradorista y estamos viendo dos 

discursos que se hablen entre sí. Estamos ante un mero teatro que no va a llevar a nada, 

está planteada para que sea rechazada", comentó el periodista Hernán Gómez.  

“No le veo muchas posibilidades de que pase la Reforma Electoral, se antojan 

complicados términos de votación; en términos de debate tienen sentido tener un 

debate, ir calentando el ambiente que es lo que quiere el Presidente de México, sí está 

logrando mantener el contexto de polarización; está la propuesta del presidente López 

Obrador un tanto esquizoide que dice ‘Ah, y los plurinominales que no trabajan y los 

que son candidatos de la directiva de los partidos que nada más ponen a sus 

familiares’; como si él no hubiera puesto a sus hijos de directivos de Morena y esos no 

sirven y entonces él va a cambiar la lista para en vez de tener 200 plurinominales, tener 

puros plurinominales unos 300, esa es su propuesta”. No hay en la historia de este país 

alguien que haya llenado más veces el Zócalo que Andrés Manuel López Obrador, la 

gente debe de salir a manifestarse si se siente en condiciones de salir, pedir una nueva 

ley, de mentarle la madre al Presidente, hacer lo que quieran”, señaló Juan Ignacio 

Zavala. 

https://drive.google.com/file/d/1loEfUOQM5Zv8ThsjGGFaUGu5WFK6QpRb/view 
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